
No. 頁番号 御意見・御質問 いただいた御意見・御質問に対する考え方

1 全体
介護する側、される側の心の持ち方へのサポートとして、㈱愛しとーとCEO岩

本初恵さんの講演会開催を希望します。

「株式会社愛しとーとCEO岩本初恵氏」の講演は、経営者向けから食

育・健康、子育て、学校関係者向けと「人とのつながり、人財の育て

方、子育て」について、幅広くご講演をなさっておられるようで、情

報提供ありがとうございました。

少子高齢化が進む中、介護のみならず、全世代において市民一人ひと

りが互いに思いやり、支え合い、助け合いの気持ちがとても大切と

なってきます。

健康、子育て、地域福祉などの推進として、関係課と情報共有をさせ

ていただきます。

2

全体

P26~27

P10

（総論）

何度も同じ記載が散見されます。SDGｓの環境問題にも配慮し、総量112ペー

ジは少なくするべきです。

（各論）

・最初の方に太宰府市独自の指針・考えを大綱として、市民に分かりやすくか

つ具体的な記述をつけ、厚生労働省の資料は計画書の一番最後に参考としてつ

けた方が良いと思います。

・「日常生活圏域の設定」の文章より、施策体系図のように表形式が簡潔かつ

わかりやすいと思います。

・ワークショップの提言は具体的でためになります。

・本計画書の関係配布先と具体的な利用はどうなりますか。

計画書の構成については、国の基準に準じながら、市民の方にもわか

りやすいものとなるよう今後調査研究に努めてまいります。

完成した高齢者支援計画については、庁内の関連部署、議会、介護保

険運営協議会委員等に配布し、市の高齢者福祉に関する施策を総合的

に推進するために活用します。また、市のホームぺージに掲載するほ

か、市民図書館、地域包括支援センター等、関係各所に配架し、市民

の皆さまがご確認いただけます。
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3 P17

介護予防、社会参加の意味からも高齢者や子供達を資源として活用してもらい

たいです。

例）公民館で高齢の方や子供同時参加の茶話会を定期で行う等

高齢者が地域活動に参加することは、介護予防・生きがいづくりの観

点からとても重要であると考えます。

 高齢者が住み慣れた地域で暮らし続けることができるよう、高齢者

を支える地域の支え合いの体制づくりの推進を今後も図っていきま

す。

4 全体

福岡市のアクシオンのように、ジムの後汗を流すのに充実した浴室サウナが

リーズナブルに利用できるようになれば良いと思います。そのような場を利用

して高齢者のコミュニティの場になることや心身ともに健康を目指すことがで

きたらと思います。

政庁跡ももっと美しく夢を与えてくれる場所にして欲しいです。 高齢者も日

課のようにして足を運び季節の移り変わりを感じ先人達がここで多くの偉業を

なしえた事に思いを馳せながら愛すべき場所となればと思います。

高齢者が元気にいきいきと過ごす場として、利用される高齢者の目的

や心身状況等により、地域の中にさまざまな選択肢があることが高齢

者全体の活力向上につながるものと考えます。

いただいたご意見は、関係各課とも情報共有したうえで、今後に向け

て調査研究してまいります。
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5 P1~50

地域包括ケアシステムの構築

地域における地域包括ケアシステムの構築については、自治体が試行錯誤の段

階にあり、必ずしも円滑に進んでいるとは思われません。地域ケア会議や在宅

医療・介護連携推進事業についても自治体主導の取り組みの遅れが散見されま

す。

太宰府市高齢者支援計画（案）（第9期介護保険事業計画）では、⾧期的スパ

ンに立った議論が太宰府市及び介護保険運営協議会において、なされていない

と思います。太宰府市は、介護保険課、地域包括支援センター、後期高齢者保

険課等が、一体となって、まず、太宰府市内の全行政区での住民懇談会を開催

して、高齢者の意見を聴取し、その意見を集約して太宰府市介護保険運営協議

会で議論していくべきです。ただ厚生労働省から来た資料でもって、3～4回程

度の介護保険運営協議会で太宰府市高齢者支援計画（素案）を作成してパブ

リック・コメントを求め太宰府市高齢者支援計画を定めるのは、拙速すぎて、

本来の高齢者支援計画から逸脱したものと考察いたします。

2025年、2040年問題を見据えると、地域包括ケアシステムの更なる推

進が必要となるため、「介護予防・日常生活支援総合事業」、「地域

ケア会議」及び「在宅医療・介護連携推進事業」について、今後もよ

り充実した事業になるよう努めてまいります。

なお、高齢者支援計画（高齢者福祉計画・介護保険事業計画）は、介

護保険法で３年を一期として策定するよう定められているため、策定

の２年前から、市内の高齢者や介護サービス事業所に対し、アンケー

ト調査を実施しているほか、今回は民生委員・福祉委員のご協力のも

と、ワークショップを開催し、意見を集約いたしました。いただいた

貴重なご意見は、今後の参考にさせていただきます。
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6 P43

・介護予防事業について

介護保険料を払っているのに、恩恵を受けていないような気がします。介護予

防サービスを、各地域、近くで参加できるようにして欲しいです。

・介護保険料は値上げしないでほしいです。物価高騰している中、値上げは厳

しいと思います。

現在、一般介護予防事業において、地域から依頼があった場合に、高

齢者支援課から専門職等を講師として派遣する「地域出前講座」事業

を実施しております。しかしながら、すべての自治区での実施はでき

ておりません。今後はより一層、市の方から自治会をはじめとした団

体などへの働きかけをし、多くの自治区で出前講座を実施し、介護予

防事業を普及啓発していき、市民の皆様に介護予防サービスが行き届

くよう努めてまいります。

介護保険料については、国の指針、本市の高齢者人口、介護サービス

給付費の動向等を勘案しながら、検討中です。

7 全体

要介護１・２が総合事業に移行するという話を聞いているのですが、そうなる

と認知症等対応が希薄になるのではと心配です。サービスの低下が心配です。

福祉用具のレンタルが購入に移行するときいたのですが、病状や身体の状態が

変化していく中ではとても無駄が生じると思います。身体に合った福祉用具を

そのつど使いたいので購入だと対応が難しいと思います。

現場は本当に大変と思いますので、地域包括支援センター、各事業所の皆様の

働き方もいろいろ考えないといけないと思いました。

本市において、要介護1・2の方を総合事業に移行する予定は現時点で

はございません。認知症施策におきましては、今後の高齢者施策の重

要課題としての一つとしてあることから、適切な介護サービス活用と

ともに、医療・サービスにつながっていない支援が必要な人について

は、地域包括支援センターを中心に介入・支援を行っていきます。

また、一部の福祉用具については、レンタルのみからレンタルと購入

の選択制となり、身体の状況に合わせて引き続きレンタルの利用も可

能の予定です。

介護現場の働き方については、生産年齢人口が減少するなか、支え手

の確保など市としても課題として捉えています。第９期介護保険事業

計画にいても重点施策の一つとして、国・県等の情報を収集しながら

取り組んでまいります。
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8

P11

P47

P21、47

P71

P72、73

P85、86

・幸福度が低いことにショックを受けました。

・使用済み紙おむつについて、福岡県大木町のように専用回収ボックス設置や

再利用を検討する予定はありますか。

・健康づくりと介護予防・生活支援の連動・すべてに口腔ケアは含まれると考

えます。口腔ケアは、在宅・デイサービス・ショートステイ・施設入所・入院

中など、すべての場で重要視されることを望みます。

・生命を維持するための食事、健康状態が反映されるお通じの管理、誤えん性

肺炎を防ぐ口腔ケアなどに関して、介護者の不安や知識不足が虐待につながる

こともあると考えます。介護者が相談できる場がほしいです。

・生きがいづくりに参加するための環境整備として、赤ちゃんの駅と一緒でよ

いので、シルバーステーションを設置して欲しいです。１坪のスペースにタタ

ミ1帖の小上がりがあれば、おむつ替えや休けいが可能で外出の回数は増えま

す。公共施設で車イス対応とあってもリクライニング車イスを想定しています

か？

・住宅改修で水洗ポータブルトイレが普及することで、高齢者のトイレを使い

たいという気持ちに応えられると思います。また、だざいふ得とく商品券（工

事券）も利用できるとよいです。

口腔ケアの重要性は、近年、介護報酬改定の推進テーマの一つとし

て、取り組みが進められており、令和６年報酬改定においても、訪問

系サービスや短期入所サービスにおける取り組みが評価される加算が

新設される見通しです。

高齢者の健康・口腔・栄養についての相談の機会としては、毎月第２

金曜日に「すこやか相談」があり、在宅生活での健康や栄養面、誤嚥

性肺炎予防に向けての口腔ケアなどの個別のケースに合わせた相談対

応が可能です。

また、介護者の身近な相談先としては、介護サービスをご利用の方

は、担当する介護支援専門員がその役として可能であること、また、

地域包括支援センター、地域包括支援サブセンターにおいても相談対

応可能ですので、お気軽にご相談ください。

紙おむつ、シルバーステーション、住宅改修に関するご意見について

は、関係各課ヘ情報共有します。
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8

P89～91

P92

・現在、指定避難所に行った後でなければ、福祉避難所へ行けません。直接福

祉避難所に行けるしくみを作れませんか。

・「看護小規模多機能型居宅介護」に期待します。

福祉避難所への直接避難については、事前の受入対象者の調整や、避

難所開設にあたっての協定先施設の入居者や運営体制への配慮、災害

の種類や被災状況により支援者の到着が遅れるなど、様々な課題が想

定されるため、課題を整理し、個別避難計画作成過程での調整や協定

先施設と協議を行いながら検討して参ります。

 なお、とびうめアリーナ（総合体育館）については、その一部を

「福祉避難エリア」とし、自主避難所を開設する段階から配慮を必要

とする人に対応できるようにしています。

市内における看護小規模多機能型居宅介護サービスの実施に向けて、

第９期においても引き続き公募を実施していく予定です。

9 全体

・高齢者が身体に傷を負い、サポート（介護）を頼みたい時に、申請して1か

月の時間がかかると聞いて非常に不自由をされていました。そんな時にすぐ利

用できる仕組みが欲しいです。

・介護保険料の値上げはやめて下さい。

サポートが必要な高齢者の方に対し、介護保険サービス以外にも様々

な相談窓口がありますので、市民の皆さまに広く知っていただけるよ

う周知に努めます。

介護保険料については、国の指針、本市の高齢者人口、介護サービス

給付費の動向等を勘案しながら、検討中です。


